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Palabra ministrada por el hermano Pedro Dong, transmitida por el Instituto Vida para 
Todos, directamente desde Barranquilla, Colombia, el 11/06/2023. Texto no revisado 
por el autor. 

 

1. Hemos visto en mensajes anteriores que Israel tiene uno de los ejércitos más preparados  
de la tierra, ya que todos en la nación se sienten soldados, incluso cuando están trabajando en sus 
deberes seculares. Viven rodeados de enemigos por todos lados. Así también es la iglesia, el Reino 
de los Cielos aquí en la tierra: una isla en medio del territorio enemigo. Toda la tierra pertenece al 
Señor, pero Satanás ha usurpado los reinos del mundo para sí mismo y todos los hombres son 
esclavos del pecado y del imperio de las tinieblas. Nosotros, como iglesia, tenemos la misión de 
predicar el Evangelio del Reino. Como Israel, estamos rodeados de enemigos por todos lados, 
pero el Señor está a favor nuestro, ¡nuestro general es Cristo! 

 
2. El año pasado recibimos un gran regalo: la inmersión en la palabra, que nos ha ayudado 

mucho en nuestras luchas diarias en el territorio del enemigo. Nuestros adolescentes están 
transcribiendo la palabra, sumergiéndose en ella, y esa palabra está cambiando sus vidas. Esto 
también está sucediendo con nuestros jóvenes e iglesias, revolucionando el vivir de la iglesia. 

 
Efesios 5:18-19; Colosenses 3:16; Deuteronomio 6:4-7 
3. Vivimos en un mundo de tinieblas, pero no somos los que duernen , pues  somos del día. 

Debemos entonces andar de acuerdo a eso, , con prudencia, aprovechando el tiempo, no viviendo 
como necios, sino buscando siempre comprender y vivir la voluntad del Señor. Las cosas del mundo 
son como el vino que nos embriaga. Incluso cosas legítimas como nuestro trabajo y el cuidado de 
la familia pueden convertirse en un vino que nos embriaga y nos lleva a vivir como necios. 
Entonces, ¿cómo podemos estar siempre listos como el ejército del Señor? No 
embriagándonos con vino en lo cual hay disolución, sino siendo llenos del Espíritu, 
hablando entre nosotros la palabra que hemos recibido. 

 
4. Colosenses indica que ser llenos del espíritu es hacer que la palabra de Cristo more en 

abundancia en nosotros, instruyéndonos y aconsejándonos unos a otros con ella. A partir de allí 
recibimos la visión de la inmersión en la palabra. Ya en Deuteronomio vemos que el pueblo de Dios 
debe conocer y cumplir Sus juicios para que le vaya bien. Tenemos un solo Señor en la tierra: otras 
cosas en el mundo no son nuestros señores. Sólo a Dios dedicamos todo nuestro ser y a Él le 
debemos todo nuestro amor, con todo nuestro corazón, alma y fuerza. ¡Este es el secreto para que 
el pueblo de Dios prospere aquí en la tierra! La iglesia no puede perder su primer amor. 

 



 

 

5. ¿Cómo, pues, haremos para que este amor no se enfríe? Si la Palabra habita en nuestro 
corazón, mantendremos siempre nuestro primer amor por el Señor. También en Deuteronomio 
vemos que debemos grabar esta palabra en nuestro corazón, mediante la repetición en todo 
momento. ¡Esto es inmersión en la Palabra! La inmersión no debe confundirse con los gritos de 
guerra: ellos son necesarios para la preparación de un ejército que va a la guerra, para alentarlos, 
pero en las reuniones de la iglesia los gritos de guerra son opcionales, ellos no definen nuestro vivir 
de la iglesia en su totalidad. La inmersión en la palabra, sin embargo, es necesaria, porque 
necesitamos grabar en nuestro corazón lo que nos ha sido dado. 

 
6. Tenemos que aprender a llevar con nosotros a todas partes, la inmersión impresa en papel 

. Así, a lo largo del día podemos grabar esta palabra varias veces, leyendo y hablando su contenido. 
La voluntad del Señor es que la palabra quede grabada en nuestros corazones. Antes oíamos  los 
mensajes, pero rápidamente  la palabra que recibíamos se  desvanecía, porque aún nos faltaba 
captar todo el contenido. El Señor, entonces, nos dio el camino de la inmersión: podemos repetir la 
palabra solos o entre nosotros, y luego compartir sobre el encargo de la palabra. Hace años llamé 
a esta práctica “revolver la olla”, donde cada uno ofrece un ingrediente y lo pone en la olla, trayendo 
una porción de la palabra y sumando las experiencias de los demás. Después de esta ronda de 
compartir, salimos con una gran abundancia de alimento espiritual, que fortalece nuestro 
entendimiento de la palabra. 

 
Apocalipsis 2:20-29; Salmos 2:1-9; 110:1-3 
7. Ahora entraremos al encargo del mensaje de hoy. ¿Por qué es importante para nosotros la 

historia de la iglesia? Porque estamos en la iglesia que ha viajado por 2000 años; hay muchas 
cosas por las que ha pasado la iglesia y no sabemos, y muchas veces no sabemos qué legados 
positivos y negativos de siglos de historia estamos cargando. Al igual que un GPS, podemos ver 
toda la ruta que hemos trazado hasta aquí y cuánto queda hasta el final del camino. A lo largo del 
período de oscuridad, de casi mil años,  de la iglesia en Tiatira, Satanás mantuvo al pueblo de Dios 
en total oscuridad con respecto a Su Palabra. 

 
8. La principal característica del período de la iglesia en Tiatira es que ya no es Dios quien, a 

través de Sus profetas, habla. La iglesia en cuestión toleró que la mujer que decía ser profetisa 
hablara en nombre de Dios durante todo el período de la iglesia en Tiatira, y esto llevó al pueblo de 
Dios a practicar la fornicación y comer cosas sacrificadas a los ídolos, las personas fueron 
seducidas por la doctrina de los líderes, las profundidades de Satanás. Esto los llevó a una profunda 
degradación. Sin embargo, hubo en Tiatira quienes no cayeron en la doctrina de Jezabel, y estos 
son vencedores. Como hemos visto en mensajes anteriores, esa es la línea dorada de la gracia 
de Dios que se mantiene desde el tiempo de los apóstoles hasta hoy, y ha llegado hasta 
nosotros en un momento en que el Señor está consolidando la iglesia en Filadelfia. 

 
9. El vencedor, que guarda las obras del Señor y no las obras que incita Jezabel, tendrá 

autoridad para reinar sobre las naciones así como Cristo recibió autoridad sobre las naciones de 
Su Padre. ¡Cristo confiere autoridad al vencedor! En Salmos 2:6 vemos que Cristo fue hecho rey 
sobre Sion en lugar de Lucifer, lo que enfureció al enemigo de Dios hasta el punto de levantar una 
rebelión entre las naciones. Cuando salimos a las calles a rescatar a las personas, nos encontramos 
con esta furia, porque entramos en el territorio de Satanás y él hace que los príncipes de esta tierra 
conspiren contra Dios, Su heredero y Su palabra. 

 
10. Cristo no es sólo el Hijo unigénito de Dios, sino también el que se encarnó, tomó forma de 

figura humana y, como hombre, fue engendrado por el Padre como Su Hijo primogénito. Eso 
avergüenza aún más a Satanás, por lo que el espíritu del maligno no reconoce la venida de Cristo 
en la carne. A Cristo le fue dado el Reino y, hoy, como Su iglesia, somos dados a Él como un ejército 
para luchar por el Reino de Dios. El cetro del poder de Cristo viene de Sion, los vencedores de la 



 

 

iglesia. Queremos ser parte de ese ejército de vencedores, para que seamos ese cetro del 
poder de Cristo por medio de nosotros, a fin de que Él gobierne sobre Sus enemigos. El 
enemigo nos persigue, ataca la palabra profética, ataca la inmersión, los gritos de guerra, la 
predicación del evangelio del reino, CEPPEV, las herramientas que el Señor nos ha dado, porque 
él quiere detener a la iglesia. ¡Pero no vamos a parar! 

 
11. Al principio de  la aurora, del regreso del Señor, se levantará el ejército de jóvenes, de 

adolescentes. Nuestros adolescentes están en una edad en la que normalmente no estarían 
interesados en las cosas del Señor, estarían alienados y apáticos en la vida de la iglesia. Pero de 
repente, en los últimos dos años, nuestros adolescentes han despertado a las cosas del Señor, 
nuestros niños quieren salir a la calle con sus familias, nuestros jóvenes se han convertido en 
NEOS, los jóvenes mayores se han convertido en los ¡valientes de David! El Padre está 
cumpliendo la promesa que hizo al Hijo: Él está poniendo a los enemigos de Cristo debajo 
de sus pies. Por eso Satanás no está contento y nos está atacando de todas las formas posibles. 

 
Malaquías 4:2; 2 Pedro 1:19 
12. ¡Cristo es la propia estrella de la mañana! El Día Final está llegando, y los que perciben 

primero la llegada del alba son los que acompañan el hablar profético. Nos estamos preparando 
para ese día, luchamos por el reino del Señor. ¡En el corazón de los que luchan por la venida 
del Señor, la Estrella de la Mañana nacerá primero! Esto es para los vencedores, para los que 
aman la venida del Señor. La iglesia en Filadelfia tiene esta característica, ¡ella ama la venida de 
Cristo! 

 
13. En el mensaje anterior compartí especialmente sobre los valdenses, porque Pedro 

Valdo hizo traducir la Biblia a un idioma de comprensión popular, dando  acceso a la pura 
palabra de Dios al pueblo, para que se liberaran de la contaminación de Jezabel. La jerarquía 
romana había jurado destruir con fuego y espada a todos los que no estuvieran de acuerdo con 
ella. Todos aquellos que querían seguir según la Palabra pura fueron condenados como herejes y 
sentenciados por el pontificado a la condenación eterna, ya que el papa tenía el poder de perdonar 
o sentenciar a la condenación eterna. Pero el Señor preservó a Sus verdaderos santos desde 
los días de los apóstoles como una línea dorada de la gracia de Dios. 

 
Salmos 119:130 
14. En aquellos días, en la Edad Media, la sociedad humana vivía en tinieblas. A partir de ese 

momento, en el siglo XII, se produjo el surgimiento de grandes escuelas de ciencia. Cuando la 
palabra de Dios es conocida y creída de manera sencilla y pura, las personas comienzan a salir de 
la densa oscuridad y de la perplejidad mental, pues la revelación de la palabra de Dios ilumina y da 
entendimiento a los sencillos. Aún  hoy, los cristianos que tienen la Biblia en sus manos, pero 
no tienen revelación, están igualmente en la oscuridad. De ahí la importancia de nuestros 
colportores. Los primeros colportores, los valdenses, llevaban copias de pasajes de la Biblia. 
Actualmente, sin embargo, incluso con fácil acceso a la Biblia, hay una falta de revelación. El 
colportaje saca a las personas de las tinieblas, da sabiduría a los sencillos. 

 
15. La terrible Cruzada contra los albigenses con la intención de exterminarlos tuvo lugar en el 

siglo XIII. Su intención era recuperar la tierra santa, Jerusalén, y murieron muchos soldados que 
iban a luchar en las cruzadas. Ellos hicieron caso al llamado del Papa para luchar por ser 
supersticiosos y creyeron cuando el Papa afirmaba que aquellos que participaran en las cruzadas 
serían perdonados de sus pecados y deudas, serían liberados del purgatorio y tendrían un lugar en 
el cielo. Posteriormente, sin embargo, comenzaron las cruzadas para exterminar a los considerados 
herejes, los albigenses y valdenses, colportores de entonces. Pero nadie puede extinguir la línea 
de vida, que es impulsada por la palabra de Dios. Lo que nos da fuerza hoy es ¡seguir esa 
Palabra! No estamos por nuestra propia cuenta, realizando un proyecto humano y fallido. 
¡Este es un proyecto de Dios, y todo lo que es guiado por Su palabra no tendrá fin! 



 

 

  
16. A fines del siglo XIV, muchos valdenses abandonaron sus valles para establecerse en Suiza, 

Moravia, Bohemia, donde hoy se encuentra la República Checa, así como en varias partes de 
Alemania. Y su colonia más grande se formó en Calabria, alrededor del año 1370. En esa región 
surgieron los primeros reformadores, y está ligada al surgimiento de la iglesia en Filadelfia. 
Construyeron escuelas y enseñaban la Biblia de forma simple y pura. Y entre los años 1560 a 1594 
fueron víctimas de masacres, saqueos, torturas, extorsiones y muerte por inanición. Pero los 
valdenses permanecieron fieles a la verdad; demostraron una determinación y perseverancia sin 
precedentes en la historia. 

 
17. Voy a hablar un poco sobre el inglés John Wycliffe y la traducción de la Biblia completa al 

idioma inglés. Él estudió Teología en la Universidad de Oxford, Inglaterra, no en los áridos dogmas 
que se presentaban en la época, sino que deseaba conocer las Sagradas Escrituras. Pronto se dio 
cuenta de la incompatibilidad de las normas establecidas por el clero y las enseñanzas de Jesús y 
sus apóstoles. Denunció el enriquecimiento del clero, el sistema de venta de indulgencias papales 
y la vida lujosa del clero. Él defendía que el estado debía luchar contra los abusos del papado. Su 
obra contenía dieciocho tesis, que se publicaron en Oxford en 1376. 

 
18. Un año después, en 1377, el Papa Gregorio XI emitió una bula, un documento oficial del 

papado sobre asuntos políticos o eclesiásticos, en su contra, declarando que sus dieciocho tesis 
eran erróneas y peligrosas. Wycliffe organizó el proyecto de traducción completa de las Escrituras 
al idioma inglés porque, como dijo Andrew Miller, la autoridad debe emanar de la Biblia, y Cristo 
es la Cabeza de la iglesia y no los papas. Según él, la Biblia debería ser una posesión común de 
todos los cristianos, disponible para el uso cotidiano. ¡Este fue su gran legado a la iglesia! 

 
19. Tal fue la lucha de Wycliffe quien, como muchos en su época, al ver los errores introducidos 

por la doctrina de Jezabel, se rebeló. Así que invirtió mucha energía en denunciar errores. Digo 
esto, hermanos, porque nuestro enfoque debe ser difundir positivamente la palabra de Dios. 
Nuestra mayor preocupación no es denunciar errores, sino llevar adelante la Palabra, porque 
es la Palabra la que hará la obra de Dios, no nuestros señalamientos. 

 
20. Ahora voy a hablar un poco sobre Jan Huss, o Jan Hus, en su idioma nativo. La conexión de 

Inglaterra con Bohemia, que ahora es parte de la República Checa, se produjo con el matrimonio 
de Ana de Bohemia con Ricardo II de Inglaterra. Ana amaba la palabra pura de Dios y con su muerte 
sus servidores de origen bohemio regresaron a su país con los escritos de John Wycliffe. Este 
material fue ampliamente leído por los miembros de la Universidad de Praga. Jan Huss fue enviado 
a estudiar a la Universidad de Praga para prepararse para servir a la iglesia. Él se destacó tanto 
que la reina Sofía lo nombró su maestro. Él fue nombrado predicador de la capilla universitaria, 
llamada Capilla de Belén, la casa de panes, porque allí se repartía el alimento espiritual en la lengua 
común del pueblo. 

 
21. Así como todos los reformadores, su afán de predicar contra los abusos y vicios que 

dominaban la vida de los sacerdotes que oprimían al pueblo, motivó reacciones violentas del clero. 
Él denunció todo el orgullo, el lujo,  el libertinaje de todo el sistema clerical que se habían vuelto 
intolerables para los seres humanos. Por lo tanto, condenar los abusos se convirtió en el camino 
más corto hacia una gran popularidad. Prácticamente todos los reformadores y pre-reformadores 
cayeron en este error: debido a la revuelta general, se centraron más en denunciar los errores. 
Necesitamos enfocarnos positivamente en la palabra pura de Dios y confiar en que la Verdad misma 
se encargará de hacer Su trabajo, sin despertar el odio hacia el error. Después de todo, el odio, sin 
el conocimiento de Cristo, culminará en una práctica revolucionaria y resultará en un verdadero 
desastre. Esto nos enseña a predicar siempre la Palabra de la vida de manera positiva, pues 



 

 

solamente la Palabra hará la obra de Dios en la esfera espiritual y celestial, y no debemos 
encaminarnos por lo correcto o lo errado en la esfera terrenal. 

 
Hechos 20:29-32 
22. Satanás trata de atacar a la iglesia de todas las formas. Ya en tiempo del Apóstol Pablo, él 

advirtió a los ancianos de Éfeso que lobos rapaces entrarían entre ellos. Ellos no perdonarán al 
rebaño, quieren alcanzar su objetivo oculto para su beneficio personal aunque perjudique la vida 
del rebaño, porque lo que importa es su propio objetivo y obra. Pero aun así, nuestra 
responsabilidad sigue siendo difundir la palabra de Dios y confiar en que ella hará la obra. 
¡Confiemos en el Señor y en Su palabra! Prácticamente todos los reformadores cayeron en el 
error de gastar menos energía en buscar la revelación de la Palabra, para dejar espacio a la 
denuncia de errores y la lucha política. 

 
23. Un ejemplo de este enfoque de los reformadores es que, a través de la reforma de Martín 

Lutero, los hermanos en Alemania se liberaron del poder del Papa y necesitaban comprender cómo 
ser encabezados por el Espíritu Santo a partir de entonces. Pero no hubo inversión de energía en 
el estudio de la Palabra al respecto, lo que los llevó a ser gobernados por el poder estatal. ¡Es 
necesario prestar atención a la Palabra! Ella tiene poder para edificarnos y darnos una 
herencia entre todos los que fueron santificados. Por eso vengo insistiendo tanto en que 
estemos enfocados en la Palabra. 

 
24. De esta manera, surgieron grandes revueltas civiles en Bohemia y Huss fue acusado de ser 

el líder. El emperador Segismundo convocó el Concilio de Constanza en Alemania, prometió un 
salvoconducto a Jan Huss para presentar con seguridad su doctrina ante el concilio general de la 
iglesia. Pero la jerarquía del clero afirmó que, como hereje, no tendría derecho a salvoconducto y 
él fue traicionado por el emperador. Después de sucesivos interrogatorios, Huss se mantuvo firme 
en sus declaraciones, aunque se hizo todo lo posible para que se retractara, fue condenado a 
muerte en la hoguera por la propia sentencia del emperador. Él fue ejecutado en una hoguera sobre 
pilas de leña en Constanza, en el año 1415. Su amigo, Jerónimo de Praga, también fue juzgado 
por el Concilio de Constanza y quemado en la hoguera en 1416. 

 
25. La muerte de Huss desató una guerra, y aunque los Hussitas se dividieron más tarde, es 

importante mencionar que una parte de ellos emigró a Moravia en 1451. Muchos ciudadanos de 
Praga, incluidos miembros de la nobleza y eruditos se unieron a esta migración, asumiendo el 
nombre de "unidad fraternal" o "hermanos unidos". Vivieron en paz durante 3 años, y debido a su 
celo misionero se multiplicaron rápidamente y muchas personas se convirtieron por medio de la 
predicación del evangelio. 

 
26. Así se formaron en varias partes sus comunidades, y esto despertó de nuevo el odio de los 

sacerdotes de Roma, que los declararon herejes incorregibles, y hubo una terrible persecución. Se 
tomaron propiedades, muchos abandonaron sus hogares para vagar durante el duro invierno. Las 
prisiones de Bohemia, especialmente las de Praga, estaban llenas de Hermanos Unidos, y 
recibieron las torturas más crueles. Esto duró unos 20 años. 

 
27. Luego se organizaron, pero desafortunadamente de manera humana. Ellos crearon una 

distinción entre cosas esenciales y no esenciales: las cosas esenciales eran aquellas relacionadas 
con la salvación del hombre, y las no esenciales involucraban aspectos externos como ritos, 
ceremonias, costumbres y reglas eclesiásticas. Como dijo Andrew Miller, con esa resolución 
crearon un ambiente propicio para el ejercicio de la voluntad humana, y todo lo que no esté en la 
revelación de la palabra de Dios nunca debe ser introducido en Su iglesia. En lo que concierne a la 
iglesia, nunca debemos introducir nada que no esté en la palabra de Dios, porque el más pequeño 



 

 

error puede convertirse mañana en un gran problema. Por lo tanto, debemos tener celo por la 
palabra de Dios. 

 
28. Los expulsados de Moravia fueron recibidos en Hungría y Moldavia. En 1470 hicieron pública 

la traducción completa de la Biblia al idioma de Bohemia. La primera traducción completa se hizo 
al idioma inglés. En el próximo mensaje hablaremos sobre la invención de la imprenta, que tanto 
contribuyó al gran cambio en la iglesia. Hay una conexión entre los Hermanos Unidos y los 
valdenses. En el siglo XII, Pedro Valdo fue expulsado de Lyon, después de sucesivas 
persecuciones encontró refugio en Bohemia, donde trabajó con gran éxito durante 20 años. Algunos 
afirman que en el siglo XIV los que siguieron la línea de Pedro Valdo ya eran aproximadamente 
800.000. 

 
Romanos 12:4-8: 1 Corintios 12:14 
29. Por lo tanto, me gustaría hacer algunas observaciones finales. La iglesia es el Cuerpo de 

Cristo, que contiene muchos miembros, cada uno con su función. La iglesia no es una institución 
humana en la que el hombre puede decidir el funcionamiento y la estructura. El funcionamiento de 
la iglesia se da por la Palabra de Dios. La primera función, que mueve todas las demás funciones 
del Cuerpo, es el don de la profecía. Esta profecía citada aquí no es simplemente predecir el 
futuro, sino hablar por Dios sobre Su inspiración directa. Todos pueden hablar por Dios, pero 
el hablar de Dios en la iglesia comienza por el hablar sobre la inspiración directa de Su hablar. 

 
Apocalipsis 1:1; 1 Corintios 12:18 
30. El que profetiza debe profetizar sobre la revelación directa de Dios, la cual no se entrega a 

varios. En Apocalipsis vemos que Dios quería pasar la revelación a los líderes de cada una 
de las siete iglesias, pero escogió a Juan para derramar Su hablar por intermedio de él. ¡Hoy 
tenemos un solo hablar! Así es como funciona la iglesia. A nosotros cabe seguir funcionando 
como miembros del Cuerpo en el lugar donde Dios nos colocó, y de esta manera la iglesia crecerá 
y será edificada. 

 
Hechos 20:32; Romanos 1:16; 1 Corintios 1:18,21-25; 1 Tesalonicenses 2:13 
31. El poder para la edificación de la iglesia viene por la palabra, no por un gran hombre 

administrador. ¡La Palabra de Dios es Su poder! No es por nuestra sabiduría, sino por la locura de 
la Palabra. No es un hombre capaz y fuerte quien nos está dirigiendo y guiando, sino la 
Palabra, cuyo liderazgo está en toda la tierra. Por lo tanto, el objetivo de Satanás es atacarla, 
porque ella es el poder de Dios. 

 
32. Los tesalonicenses oyeron la palabra de Pablo, un hombre, pero la aceptaron como la 

palabra de Dios. Satanás quiere sembrar dudas en su mente. Cuando dudamos, la Palabra llega a 
nosotros, pero no opera, ella sólo actúa cuando creemos. Si creemos y obedecemos, la palabra 
actúa eficazmente en nosotros. 

 
33. Por lo tanto, nuestra lucha es por la revelación de la Palabra de Dios, no por luchas políticas 

o enfocarnos en los errores. Debemos creer que si cada miembro es saturado con la Palabra 
por medio de la inmersión, Cristo morará en el corazón de cada uno, llenándonos con la 
palabra de Cristo, Él gobernará Su Cuerpo como la Cabeza, y edificará Su iglesia en amor. Él 
está tejiendo un tejido de amor entre nosotros. Cristo es el único capaz de unirnos perfectamente 
en amor. ¡Y contra esa iglesia unida y edificada, el Hades no prevalecerá! 


